
 

 

 

La clôture nord de la cathédrale d’Amiens (1531) relate la vie de Jean-Baptiste. De droite à gauche, la troisième 

scène nous présente Jean Baptiste révélant sa mission. Voyons comment les artistes de cette époque actualisent 

l’évangile du 3ème dimanche de l’Avent (Luc 3, 10-18). 

 

 

 

 

 

   

 

 

Evangile du 3ème dimanche de l’Avent année C, partagé avec Mosaïque 

Composition 
Jean-Baptiste est au 

centre du tableau 

Aux points 

forts se 

trouvent le 

désert et les 

auditeurs 
Jean-

Baptiste est 

au désert. 

En ce temps-là, les foules qui 

venaient se faire baptiser par 

Jean lui demandaient : « Que 

devons-nous faire ? » Lc 3,10 

Lc3,8 Produisez donc des 

fruits qui expriment votre 

conversion. 

Se convertir, c’est penser au-delà, c’est aller au-delà de notre façon 

habituelle de penser, au-delà de nos schémas mentaux habituels. Dieu 

est là. Il faut lui faire confiance, parce c’est lui notre au-delà, notre 

force. Tout change si on lui laisse la première place. Voilà la 

conversion : il suffit que notre porte soit ouverte au Seigneur pour 

qu’il entre et fasse des merveilles. 

 

 

Au désert Jean-

Baptiste s’est laissé 

habiter par la Parole 

Lignes et surface 

Ils se tournent vers 

Jean pour recevoir de 

lui un sens, une 

direction à leur vie. 

Il se posent des 

questions, 

discutent. 
Ils se tournent 

vers Jean car Jean 

est un homme 

libre 

Ecouter Jean c’est 

prendre le chemin 

qui conduit à Jésus 

qui vient 

Luc 3  

13 Il leur répondit : « N’exigez rien de plus que ce qui vous est fixé. » 

14 Des soldats lui demandèrent à leur tour : « Et nous, que devons-nous faire ? » 

Il leur répondit : « Ne faites violence à personne, n’accusez personne à tort ; et 

contentez-vous de votre solde. » 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

18 Par beaucoup d’autres exhortations encore, il annonçait au peuple la 

Bonne Nouvelle. 

 

Cette Bonne Nouvelle est 

déjà annoncée dans la 

première lecture. 

Sophonie 3,16 « Ne crains pas, Sion ! Ne laisse pas tes mains défaillir ! 

17 Le Seigneur ton Dieu est en toi, c’est lui, le héros qui apporte le salut. Il aura en toi 

sa joie et son allégresse, il te renouvellera par son amour ; il exultera pour toi et se 

réjouira, 

18 comme aux jours de fête. » 

Le Seigneur nous renouvelle 

par son amour. 

Dans nos vies bousculées et tourmentées parfois, nous sommes invités durant 

le temps de l'Avent à regarder vers le Sauveur qui est venu et qui continue de 

venir. Il est près de nous. Il nous soutient et nous stimule. Il refait nos forces et 

nous relève au besoin. La pratique de recevoir le Sacrement du Pardon dans le 

temps de l'Avent va dans ce sens. 

Voilà la première condition de la joie chrétienne : se décentrer de soi-même et mettre Jésus au 
centre. Ce n’est pas une aliénation, parce que Jésus est effectivement le centre, il est la lumière qui 
donne tout son sens à la vie de chaque homme et de chaque femme qui vient dans ce monde. C’est 
le dynamisme même de l’amour, qui me conduit à sortir de moi, non pas pour me perdre, mais 
pour me retrouver alors que je me donne, alors que je cherche le bien de l’autre. 

 

Eléments culturels 
L’artiste a habillé les 

personnages comme les 

habitants de son époque. 

Nous sommes concernés par 

l’enseignement de Jean-Baptiste 

Jean-Baptiste a parcouru un long chemin pour arriver à rendre témoignage à Jésus. Le chemin de la 
joie n’est pas une promenade. Il faut du travail pour être toujours dans la joie. Jean a tout quitté, 
dès son plus jeune âge, pour mettre Dieu à la première place, pour écouter sa Parole de tout son 
cœur et de toutes ses forces. Jean s’est retiré au désert, se dépouillant de tout ce qui était 
superflu, pour être plus libre de suivre le vent de l’Esprit Saint. Pape François 

Ils sont de 

toute condition 


